

FERRO
CARRILES.

De Manacor á Palma y La Puebla.
3 15 (mixto) 8'10 m. y 2'45 t.
De Manacor á Palma y La Puebla.
3 15 (mixto), 8 m. y 3'3 t.
De La Puebla á Palma.
4 (mixto), 8'11 m. y 1'30 t.
De La Puebla á Manacor á las 4 (mixto)
8 30 m. y 3'15 t.

VAPORES
CORRECE

Salidas.—Dom. 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Mier. 2'25 t. Mahon por Alcudia.—Juev. 5 t. Valencia.—Sáb. 2'25 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—9 m. Mahon por Alcudia.—Mier. 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon.—10 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 6 m. Barcelona.

LA OPINION.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion,
Y EN LA LIBRERIA DE B. ROTGER,
Palacio, 4.

Redaccion y Administracion: San Pedro Nolasco, 7 principal.

Despacho de 8 a 11 de la mañana.

PRECIO DE SUSCRICION.

1'25 PESETA AL MES.

RESELLAMIENTO COMPLETO.

La primera visita que hizo el Sr. Martos á Palacio fué á pretexto de defender la produccion arrocera valenciana. La segunda visita del mismo señor al régio alcázar ha tenido por objeto asistir á una de las fiestas cortesanas, el baile dado por la corte española en honor de los soberanos de Portugal.

Entre la primera y segunda visita mucho es lo que se discutió acerca de la significacion del acto realizado por el ex republicano, antiguo amigo y compañero de Ruiz Zorrilla. Los periódicos monárquicos compararon al señor Martos con Bright y Mirabeau y la dieron francamente la bienvenida al campo de la monarquía; la prensa republicana, en cambio le refrendó los pasaportes.

Solo algunos elementos allegados á D. Cristino sostenian con empeño, contra todo y contra todos, que su presencia en palacio no significaba abdicacion de sus últimas declaraciones, sobre lo de la «honesta distancia.»

El Sr. Martos, decian, ha ido á palacio, para defender un ramo de produccion de suma importancia que se relaciona directamente con los intereses de un gran número de sus electores valencianos. Por consiguiente la «honesta distancia» no se ha estrechado, ni se ha ensanchado; subsiste como siempre; y el Sr. Martos permanece como hasta aquí, entre la República y la Monarquía, creyendo que ambas formas de gobierno son compatibles con el ejercicio de la democracia.

España enterada hubo de resistir de semejantes argucias. Todo el mundo comprendió que la defensa de los arroceros fué un pretexto para entrar subrepticamente en los salones del Palacio Real.

¿Será que nuestro país peca por sobrado ligero y malicioso?

No, en verdad.

La estancia de los reyes de Portugal en Madrid ha dado nueva ocasion al señor Martos para desautorizar á sus defensores, que se afanaban por envolver su nombre con una aureola de duda y de misterio. No es la primera vez que don Cristino observa este proceder con sus amigos.

Y fú que en la ocasion presente, no podrá alegarse interés público alguno que le haya movido á subir las régias escaleras para asistir á una fiesta tan remachada de monarquismo, por la presencia simultánea de las cortes ibéricas. A tales actos no acuden, en verdad, sino los conversos decididos, los monárquicos convencidos, los que olvidan la severidad democrática, deslumbrados por la pompa y el fausto cortesanos.

En tales fiestas no se resuelve problema alguno que atañe á la suerte de los pueblos ó á determinadas manifestaciones de la actividad de algunas comarcas. Fiestas de mera ostentacion, sirven únicamente para desplegar esplendores y henchir de orgullo á los cortesanos de oficio que aparecen orondos y satisfechos, luciendo «las barrigas das pernas,» á los destellos de millares de luces, para granjearse con sus genuflexiones las buenas gracias y las sonrisas de los poderosos de la tierra.

De modo que el señor Martos ha pasado el Rubicon, y está ya resellado con los caños distintos, por el anverso y por el reverso.

La primera acuñacion la recibió en presencia de los arroceros valencianos. Fué aquello una consagracion semi-poplular hasta cierto punto. La segunda acuñacion acaba de recibirla ante las dos cortes reunidas, durante la celebracion de una fiesta deslumbradora. Consagracion cortesana.

Ya nada le falta al señor Martos: es moneda de buena ley, ya puede circular libremente en el mercado de la monarquía.

(Gaceta de Cataluña.)

YAYA CON DIOS.

Sus mayores enemigos y más crueles adversarios no le habian aconsejado la realizacion de un acto como el de la ida al baile de los Borbones en honor de los Braganzas.

Lo dijo el mismo un dia en sesion solemne del Parlamento; se vá de la República á la monarquía, se modifican las ideas sobre formas de gobierno, por altas necesidades de la politica, por circunstancias que impone el patriotismo, por salvar la libertad y el orden en momentos supremos para nuestro organismo social.

¿Ocurre hoy algo grave en la existencia de los partidos, en la integridad nacional, en la Constitucion y las leyes, que determine y justifique la aparicion del señor D. Cristino Márto en la fiesta del régio alcázar?

No imitemos nosotros, no, el lenguaje apasionado de los antiguos correligionarios del elocuente orador, para combatir su conducta; pero si diremos que sentimos mucho ver á un hombre de su talla, de sus merecimientos, de sus facultades, echar mano de recursos tan triviales y procedimientos tan ridiculos, para manifestar su evolucion hácia esa monarquía que no há mucho juraba en Biarritz destruir con la fuerza de su talento y la hermosura de su palabra y el prestigio de su nombre.

Los que censuraban nuestros ataques al señor Márto por creer que había cogido de instrumentos á los arroceros valencianos para llevar á cabo sus proyectos de fuga del campo republicano, ahora se convencerán de que teniamos perfecta razon y absoluto derecho escribiendo lo que entonces escribiamos. Los que fundados en ciertas palabras dichas en el salon de conferencias, nos echaban en cara nuestra ligereza al llorar el resellamiento de tan grande hombre, podrán desde este momento rectificar sus apasionados juicios.

Aun es mayor hoy que ayer nuestra pena. Cuando se tiene el entendimiento, la elocuencia, la fama, la historia, la posicion social y política del señor Martos, hay el triste, tristísimo consuelo de ver el danzar de la monarquía á la República y de la República á la monarquía por alta razon de Estado y profunda conveniencia de gobierno; por necesaria y urgente salvacion de intereses sociales; por riesgo, repetimos, que corra la libertad y daño que sufra el derecho: no ni nunca por vanidades personales, por compromisos venidos en mal hora de donde quiera que sea, por impaciencias de grupos, por caprichos inexplicables en sana razon, por manejos, más que hábiles, torpes de arriba ó de otro lado cualquiera, por desengaños ó desilusiones.

Todo lo cual no quiere decir que sea causa ó motivo de la rara presentacion de tan ilustre democrata en la casa de los Borbones; pero si lo hecho anteanoche por el señor Martos no obedece á nada de esto, ¿á qué entonces?

Que nos lo digan sus órganos en la prensa, puesto que tiene varios; hora es ya de que no nos engañen los unos y los otros con argumentos absurdos y disculpas misteriosas. Cesen, cesen de una vez todos ellos en eso que ya nadie cree, de que el señor Martos y sus amigos continúan á honesta distancia de la monarquía, porque defenderle equivaldría á burlarse de la misma institucion que adoran en sus fiestas más solemnes. Tengan todos el valor necesario para defender sus nuevas ideas y sus últimas convicciones; que así, con explicaciones leales y patrióticas, sobre ganar ellos más en el concepto público, ganan también más los poderes cuyo amparo solicitaron, y el que parece les fué concedido, no sabemos si para dicha ó desdicha suya.

Ignoramos que hay de grande, de pa-

trótico, de político en el acto del señor Martos, y deseamos conocerlo, como deberá conocerlo el país para aplaudirlo ó condenarlo. Al cabo, nuestro ilustre y particular amigo ha de haber hecho eso que ha hecho por algo que no está al alcance de la generalidad de los españoles. Cuando él no ha esperado á una ocasion solemne, á un momento de esos en que los pueblos se an con un acontecimiento notable su nombre en la historia; cuando él no ha esperado á dar el gran paso en el Parlamento, ni en la Asamblea de su partido, ni en el instante solemne de emitir el país sus votos en elecciones generales, épocas señaladas más especialmente para la manifestacion de opiniones por aquellos que aspiran á representarle; cuando el señor Martos se ha limitado, primero, á aparentar en la cuestion arrocera que confundia las facultades del rey con las de otros poderes del Estado, porque así debería convenir á sus fines; segundo, á mezclarse entre la turba de cortesanos que necesitan para su brillo y esplendor esta y todas las monarquías, sirviendo su importante persona de pasto á las conversaciones palaciegas y su acto de tema de discusion á hombres y partidos políticos, preciso es creer que alguna cosa que desconocemos, existirá en el fondo de tan extraño asunto.

Y esa cosa deberá ser mortal y digna, útil á la patria, conveniente á la libertad.

Si fuere lo contrario, nos causaria eterna pesadumbre.

(Globo.)

¿SERÁ VERDAD?

Cuéntase que allá en tiempos del R y absoluto, era costumbre que el premio grande de la lotería de Navidad le cayera infaliblemente al Rey; y malas lenguas añaden, que ya en dias parlamentarios esta costumbre se trasladó á la Habana, donde el premio mayor de la primera lotería, caía siempre al capitán general gobernador de aquella isla.

Guárdenos Dios de dar crédito á estos rumores, indudablemente inventados por follores y malandrines; pero el hecho es que tan extendidos estuvieron, que hasta se inventó la seguidilla:

Si quieres que te caiga

La lotería; etc., etc.

Recordamos estos antecedentes para mostrar que la multitud es tal, que no cree jamás que la suerte de los grandes se deba á la suerte; y lo traemos á colacion á propósito de lo sucedido en las carreras extraordinarias con qué el gobierno ha obsequiado á los reyes de Portugal, y en las que, según cartas particulares, hánse dado casualidades que el mundo de alto copete discute y comenta á boca llena.

Disputó el premio «Handicap pura sangre,» importante 3,000 pesetas, entre otros caballos, el llamado «Yorkshire-Lass,» propiedad del Rey; y eran sus riva es otros caballos de primera. Pues sucedió que ganó «Yorkshire-Lass,» y que por aquí entraron en el bolsillo particular de su dueño 26,000 reales.

Seguó una nueva carrera entre el mismo «Yorkshire Lass y Principe» hermoso caballo de Garvey, y vuelta á ganar el caballo del Rey, que por esta nueva carrera alcanzó otras 4,000 pesetas. Resultado: 36,000 de una y 16,000 de la otra; 52,000 reales; ó sea 12,000 más de la mitad de los 80,000 que para estas bromas dió el Ministro de Fomento 52,000 reales en perjuicio de las apuestas particulares, no es, ciertamente, perder la tarde.

Que los caballos del Rey ganen; ¿qué tiene de particular? También ganaban los del Rey Filipo en los juegos de Grecia casi á la vez en que su mujer Olimpia le daba á luz su hijo Alejandro, el gran conquistador de Asia. Pero en esta tierra donde es axiomático que la lotería le caía todas las navidades á Fernando VII, cómo no correr el rumor, de que en las carreras hubo sus más y sus menos? Los madrileños aficionados cuentan, así nos lo escriben, que el jockey que montó á «Principe,» iba á tiro hecho: es decir, á dejarle vencer, y de aquí todo un monton de murmuraciones; que si esto del «pego» es reprehensible

en timbas de baja estofa ¿qué no decir aplicado á las ruletas aristocráticas?

En fin, si cuando Luis XV, preguntaba ¿qué hora es? sus cortesanos le respondian: «la que vuestra majestad quiera», ¿cómo suponer la posibilidad de pasar de un golpe de un sistema á otro?

La cosa, sin embargo tiene disculpa, dando por supuesto que sea verdad, como los periódicos y las cartas que ayer recibimos lo indican, porque el Rey D. Alfonso ha decidido regalar su hermoso «Yorkshire Lass» al Rey de Portugal, y así como sería un regalo cursal darle un caballo vendido, es presente régio el de un caballo que gana 52.000 reales en media hora.

Y que no se diga que allá los cortesanos no emplean su tiempo en asuntos baladíes!

En cuanto á nosotros, que procedemos por informes, contamos el hecho tal como nos lo cuentan, limitándonos á repetir ¿será verdad? Y por supuesto, que lo sea ó no lo sea, tráenos sin cuidado alguno.

(Publicidad.)

VARIETADES.

CURIOSIDADES.

«La hidrofobia.»—Mr. Bert ha hecho en su laboratorio nuevas experiencias dedicadas al estudio de la hidrofobia, deduciendo de ellas las siguientes conclusiones: 1.ª Practicada la transfusion total de la sangre de un perro hidrófobo á otro sano, este no presente ningun fenómeno rabífico; 2.ª El virus de la rabia no se encuentra en las secreciones de las glándulas salivales, sino en el mucus y principalmente en el mucus de las vias respiratorias; 3.ª La saliva de los perros hidrófobos no mata á los animales á quienes ha sido inocuada por el virus rabífico, sino por accion del microbio salival, determinando accidentes locales graves y vastos esfacelos cutáneos; 4.ª Filtrada la saliva del perro hidrófobo, no es la parte filtrada la que comunica la rabia, sino la parte que ha quedado en el filtro; y 5.ª La baba de un perro rabioso obra sobre el almidon como la de un perro sano.

**

«Intensidad de la luz solar.»—Mr. Crova ha practicado estudios fotométricos soles, consiguiendo medir la intensidad de la luz solar, que, bajo un cielo puro, ha resultado ser de 60.000 Carcel. Para ello empleó la mezcla de dos soluciones de percloruro de hierro y de cloruro de níquel, obteniendo un liquido verdoso que, colocado en una cubeta de vidrio, solo dejaba pasar radiaciones contenidas en una faja muy estrecha, comprendida entre 532 y 625, con un máximo bien determinado de 582 milímetros.

**

«Nuevo motor de pólvora.»—Cuando Papin ensayaba la fuerza expansiva del vapor, discurrió también en los medios de sustituir dicha fuerza por la que ocasiona la explosion de la pólvora.

Un alemán de Nordhausen, el señor Beck, acaba de realizar el pensamiento de aquel ilustre físico. La máquina es parecida á la de vapor, lleva su cilindro con el embolo correspondiente y la caja de distribucion, funcionando todo de una manera análoga.

Las ventajas consisten en el poco espacio que ocupa, su escaso gasto de pólvora, la facilidad con que se pone en marcha sin preparativos de ninguna especie, y por fin, en que siendo un motor automático no necesita auxilio de nadie para verificar sus movimientos.

En Colombia se ha constituido una sociedad de ingenieros que se proponen explotar esta nueva invencion.

**

«La gran pirámide de Egipto.»—Mr. Richard A. Proctor ha extendido sus estudios astronómicos á la gran pirámide de Egipto, que considera bajo el triple carácter de observatorio, tumba y templo. Su opinion es que dicho monumento fué en vida del Rey Cheops, observatorio; que despues de su muerte fué considerado inútil para este objeto y destinado á tumba, llegando á ser más tarde el teatro de ceremonias religiosas. Mr. Proctor opina que Cheops y su dinestía creian firmemente que la astrología era el medio de prede-

cir lo futuro y de gobernar los planetas en el sentido de escoger el momento oportuno para acometer las empresas. La obra de Mr. Proctor sobre el asunto ha sido publicada, y es probable llame bastante la atencion.

«Importaciones y exportaciones» —Durante el año 1881 las importaciones de la República Argentina se han elevado á la suma de piastras 51.029.649, repartidas en la siguiente forma.

De Inglaterra, 15.517.979 piastras; de Francia, 9.918.167; de los Estados Unidos, 4.130.421, de Alemania, 3.413.761; de Bélgica, 3.388.550; de España, 3.315.051; del Uruguay, 3.161.559; de Italia, 2.726.177; del Brasil, 2.588.841; del Paraguay, 967.441; de Holanda, 450.508; de Bolivia, 80.183; de Portugal, 42.005, y de Chile, 22.805.

Segun el anterior estado, España figura en el sexto lugar entre los países que envían sus productos á la Plata; pero si se le añaden las 85.862 piastras que mandan las Antillas, su verdadero puesto es despues de Alemania y antes de Bélgica.

Las exportaciones se han elevado á 56.069.101 piastras repartidas á los siguientes países: Francia, 16.117.132, Bélgica, 13.614.951 Estados Unidos, 3.924.877; Alemania, 3.875.684 Inglaterra, 3.263.952; Italia, 2.356.246; Uruguay, 1.936.023; España y Antillas, 1.914.175; Brasil, 1.778.414; Chile, 1.698.410; 455.347; Paraguay, 323.621, Portugal, 27.457, y Holanda, 8.936.

«Revolucion en la artillería». —El arte de la guerra quiere perder algo de su dureza y trata de hacerse más suave y delicado; el imperio de Krupp va á terminar, y el diminuto obrero procedente de allende los mares va á sucederle. El metal va á ser sustituido por delicada fibra. Los cañones no seran de acero, sino de fina seda.

¡Cañones de seda! Extraña novedad; y lo más notable es que Alemania, donde estas cosas de guerra se llevan á la perfeccion, es la que trae el invento.

Esto, por otra parte, no debe extrañar á los hombres de ciencia. La seda, á pesar de su delicada apariencia, tiene, á igualdad de diametro, una tenacidad mayor que el acero templado, con la ventaja de presentar mayor elasticidad. Los cañones que resultan formando, con máquinas apropiadas, apretadísimo carrete de hilos de seda, de un espesor proporcional á la potencia balística que se quiere obtener, son, pues, tan resistentes y tenaces como los de acero; y como la seda es sustancia mala conductora del calor, resulta que la pieza puede hacer muchos disparos seguidos sin calentarse.

Otra ventaja inmensa, que para la artillería ofrece la invencion, es lo fácil, cómodo y barato que resultará el arrastre y manejo de las piezas de artillería. Como el hilo elemental de seda pesa á razon de un gramo por kilómetro, resulta, á pesar de la gran compresion á que dicha seda se sujeta, que los cañones así fabricados pesan como la cuarta parte de los de acero de igual calibre.

De esta suerte, el transporte de la artillería cesa de ser un problema de difícil resolucion en los países quebrados; la artillería de montaña se convierte en cómodo bagaje.

¡Lo que hubiera hecho Napoleón, explotando estas novedades!

«Respirad por la nariz.» —Aconseja el doctor Ward que no se respire por la boca si se quieren evitar muchas de las afecciones respiratorias, principalmente las de caracter catarral y las que produce el polvo atmosférico.

Debe respirarse por la nariz. A esta gimnasia de la respiracion debe acostumbrarse el hombre desde niño.

El aire entrando en las vias respiratorias por la nariz y siguiendo el tortuoso camino que en caso tal se ve forzado á recorrer, se calienta y se purifica en cierto modo. Así no daña á los órganos delicados de la respiracion; porque entonces ni el frio, al que la laringe, la traquea y los bronquios son tan sensibles, ni las materias pulverulentas materiales y orgánicas que flotan en la atmósfera, llegan á ejercer ninguna alteracion nociva sensible en el conducto por el cual se efectúa en primer término nuestro comercio con el aire.

«Administraciones de correos.» —En Inglaterra corresponde una administracion de correos á cada 21 kilómetros cuadrados, en España á cada 180. En Venezuela, que ocupa el último lugar, una á cada 8,489 kilómetros. Otro dato; mientras en Inglaterra circulan anualmente 39 cartas por habitante, en España solamente cuatro, lo que nos coloca por bajo de Noruega, Dinamarca y hasta de las islas Hawái. En Colombia se escribe una carta por cada cinco habitantes.

Considerada la estension de las líneas, figuran los principales países en el orden siguiente: Estados Unidos, Rusia, Francia, Alemania, Austria, Gran Bretaña, Turquía, Italia y España. La relacion con la superficie da el primer lugar á Bélgica y el último al Paraguay, colocando á España por bajo de Portugal, de Servia, del Montenegro y hasta de Bulgaria. Donde hace

mas uso del telégrafo es en Austria: por cada 100 habitantes, 174 de pachedos. Donde ménos, en el Brasil, dos despachos solamente. En España corren 12 telégrafos por cada centenar de habitantes, lo cual da una proporcion inferior á la de Portugal.

ECOS POLÍTICOS.

Van tres mujeres muertas, en el espacio de pocos dias, á manos de sus respectivos esposos.

Los cuales—como es sabido—se han suicidado inmediatamente despues.

Esto es ya una «serie» como dicen los jugadores, ó una «racha» como dicen los mismos.

Hay en ello algo de simbólico. ¿Se llegará á dar el cuarto caso? No faltan políticos que lo intenten...

¡El centralismo quiere matar á la fusion!

Pero no lo hará.

¿Por qué?

No por respetar á quien le dió mano de esposa en los altares, pues poco respeto puede inspirar quien se vá tan fácilmente de picos pardos con el elemento democrático, sino por motivos más personales y egoístas...

Por no suicidarse despues.

El señor Andrade Corvo, representante de Portugal en Madrid ha publicado un libro titulado «Estudios sobre las provincias ultramarinas» en cuyas páginas—al decir de un órgano ministerial—se revela animosidad evidente contra España y se invocan recuerdos tan ociosos como inconducentes.

¡Bravo diplomático está el señor Andrade Corvo!

No puede negarse que sabe elegir, con maravillosa oportunidad, la ocasion de molestar á España...

Es hombre, por lo visto, capaz de decir esta tarde al rey de Portugal, cuando llegue á la estacion de las Delicias:

—¡Señor entrad en Madrid á cenaros los laureles ganados en Aljubarrota!

A nadie ha sorprendido la visita del señor Martos á Palacio. Todo el mundo la presentia, y ante semejantes espectáculos recordamos siempre el cantar de Palau:

Delante del mar soberbio me puse á considerar que las olas que más suben son las que descienden más.

Diálogo-charada que publica «El Porvenir» diario madrileño:

—¿Es usted monárquico condicional?

—Sí, señor.

—¿Es usted republicano condicional?

—Sí, señor.

—¿Luego usted no es monárquico ni republicano?

—No, señor; porque soy á un mismo tiempo republicano y monárquico. Creo en Mahoma, en Cristo, en Confucio, en Lutero, en Budha, en Calvino y en Alonso Martínez, Sagasta y Ruiz Zorrilla á un tiempo.

—¿Y en don Carlos?

—Quizá, porque soy condicional, muy condicional.»

El señor Martos continúa puesto en cruz desde que tomó la alternativa monárquica en los salones de palacio.

La prensa de todos matices no le deja de la mano y le dá á beber hiel y vinagre á cada instante.

Los conservadores le dejan como chupa de dómine y hasta los ministeriales se encarnizan contra él como si se tratara de un criminal.

Con tal motivo dice «El Progreso» que no es serio, digno, ni honrado llamarse monárquico é indignarse por las francas declaraciones del señor Martos. A los impugnadores de este les llama dicho periódico dinásticos de ocasion y alfonsinos de lance.

Hoy, con motivo de la entrada de los reyes de Portugal, el escuadron real estrenará sus nuevas corazas.

Y los miseros licenciados del ejército de Cuba, cuándo estrenan sus haberes?

LA OPINION.

PALMA 4 DE JUNIO DE 1883.

¿Qué preferirian D. Joaquín Quetglas y D. Ignacio Vidal, esos dos gigantes del federalismo, el no haber podido asistir á la sesion de la junta de escrutinio el

viernes por falta de pastillas pectorales, ó por no haber como el primero podido reunir las simpatias de los electores, y como el segundo los requisitos que la ley prescribe, á pesar de la célebre cesion de su contrata hecha á su pariente D. Juan Ramis?

Señores federales, lumbreras y robustas columnas del partido, no hay mas que tener paciencia, y tomar quina, para que se les quite esa calentura que el deseo de figurar en las corporaciones les ocasiona.

¡Ver á los Sres. Forteza Bonnin, Garí y Bisanz en el Ayuntamiento, y no poder lucir allí sus personas los señores Quetglas y Vidal, vamos, es cosa de desesperarse.

Dice *El Demócrata* que nuestro muy querido amigo D. Jaime Vidal formó parte de la Junta del casino de la izquierda.

No es cierto que llegará á formar parte; lo que hay es que fué nombrado sin su conocimiento, pero, tan luego como tuvo noticia de ello, presentó la renuncia no tan solo de vocal de la Junta sino tambien de socio del casino.

Al *El Demócrata* debe la prensa de Palma las primeras muestras de convertirse en CALUMNIADOR, y de olvidar completamente las buenas formas periodísticas. Por eso sin duda, para encubrir sus faltas es que se atreve el sábado á hablar de ataques miserables y calumniosos del género mas personal y repugnante.

Se necesita todo el atrevimiento de que es capaz el periódico calumniador para hablar como lo hace.

Dice *El Diario de Palma*:

«*El Comercio* dirige rudos ataques á la Diputacion Provincial, contestando á *El Balcár*, que acrimina, como no puede ménos de acriminar toda persona honrada, los escándalos que de vez en cuando ocurren en el Municipio. Podrá ser más ó ménos perfecta la gestion económica de la Provincia y ser algun tanto excesivos los gastos, cuestion que no hemos estudiado; pero al ménos podemos contentarnos viendo que en la representacion provincial no hay empleados intrigantes, ni se hurtan documentos, ni se infringe ordenanzas, ni se defrauda á la hacienda provincial. Tampoco vemos allí esas escenas repugnantes de querer unos pocos imponerse á los más, ni la honradez es insultada, ni la rectitud vilipendiada para favorecer mezquinas venganzas de actores de gravísimos abusos.»

Y lo peor del caso es, que todo el mundo en Palma señala con el dedo á los que cometen tales desafueros, y nadie barre á esa polilla.

Esta mañana á las siete, procedente de Valencia, ha llegado el vapor correo *Union*, con la correspondencia pública y 66 pasajeros.

La Real Academia de Medicina y Cirugía vacunará gratuitamente en Montesión mañana á las 4 de la tarde.

El Colegio Médico Farmacéuticos reunirá en Junta General literaria mañana á las 7 y media de la noche para desarrollar el tema del Sr. Estelrich: «Teoría química unitaria.»

Ayer y hoy han llegado dos buques procedentes del extranjero, con pipas vacias.

Ayer noche, en la «Escuela Mercantil» dió una conferencia sobre el tema *Higiene Escolar*, el conocido facultativo D. Tomas Darder.

Como no podia menos teniendo tal autor, el trabajo del Sr. Darder fué notable. En él habló de los cambios radicalísimos que en nuestras escuelas deberian verificarse en cuanto á luz, aireacion, capacidad de locales, bancos, pupitres, etc.

Elogio como se merecen los adelantos introducidos en la «Escuela Mercantil» y dolióse en extremo de lo poco que en las demás escuelas se cuidan de tales cosas. Le felicitamos por el éxito obtenido.

La concurrencia sin duda, por causa del calor, no fué muy numerosa.

El reverendo D. Bartolomé Jaime, de cuyo fallecimiento dimos cuenta á nuestros lectores, era tio de nuestros muy queridos amigos D. Gabriel y D. Jaime Vidal, á quienes acompañamos en su justísimo dolor.

Ayer salió para Ibiza y Alicante el va-

por correo *Jaime II*, con la correspondencia y pasajeros.

Han dado ya comienzo en el Instituto Balcár los exámenes de prueba de curso. ¡Cuántos estudiantes estarán aguardando un sobresaliente y cuantos una calabaza.

Aseguran á el *Balcár* que ha fallecido en Palma el último descendiente del general Barceló.

Le deseamos el descanso eterno.

El primero del mes próximo tomarán posesion de su cargo los nuevos habilitados del clero.

Leemos en *El Balcár*:

«La Diputacion provincial declaró ayer la vacante del cargo de Diputado provincial que obtuvo D. Pascual Ribot por haber optado este por la alcaldia de esta ciudad, que está desempeñando.»

Ha llegado á esta ciudad el reputado bajo D. Juan Ordinas, que acaba de ser escriturado para el Teatro del Liceo de Barcelona.

Dámosle la bienvenida y le deseamos prosperidad en su carrera.

Segun leemos en el *Isleño*, ha salido para Felanitx el guitarrista S. Tárrega, quien piensa dar un concierto en dicho pueblo.

Deseámosle buena suerte.

De la Biblioteca del *Circulo Mallorquín*, ha desaparecido, siendo arrancadas del atlas de que formaban parte, varias cartas geograficas.

Nos abstenemos de hacer comentarios sobre un hecho tan salvaje, estando seguros de que nuestros lectores han de hacerlos, estando todos conformes en que quien de tal manera obra estaría mucho mejor en una cárcel que entre personas decentes.

La mojiganga con honores de barbaridad que hubo ayer por la tarde en la plaza de toros, vióse favorecida por un público numerosísimo.

Siempre nuestros paisanos han demostrado excelente gusto acudiendo á tan edificantes espectáculos.

El Teatro Circo Balcár, en donde una compañía de alicionados ponía ayer en escena el drama de Serafin Pitarrá *Lo fierro de tal*, estuvo tambien muy animado.

No podemos juzgar á los actores, porque no nos fué posible asistir al coliseo.

Concurridísimo, como pocas veces lo habiamos visto, estuvo ayer tarde el paseo de la Rambla.

La música del regimiento de Filipinas amenizó con sus acordes las horas de paseo.

No lo estuvo tanto el Borne, pues sabido es que en nuestra ciudad, la gente no suele acudir á los paseos, si no hay para ello algun aliciente; música, por ejemplo.

De desear fuera, y creemos, con nuestra indicacion, ser intérpretes de los deseos de nuestro público, que ahora, que la temperatura es ya soportable por la noche, el galante coronel del regimiento de Filipinas dispusiese, si es él quien debe disponerlo, que la música de su cuerpo, que con tanto gusto es oída, tocase en el Borne en vez de hacerlo en la Rambla, como otros años solia hacerlo.

Nuestro muy querido amigo, el comandante graduado capitán de Infantería, don Rafael de Lacy, ha sido destinado á las órdenes del Excmo. Sr. Capitan General de este distrito.

Le felicitamos.

CORREO.

Madrid 2.

—El lunes próximo, probablemente, regresará á Madrid el duque de la Torre.

—Las personas que no se satisfacen sin hablar diariamente del desenlace político que puede tener toda situacion gobernante, anuncian que el desenlace comenzará para la situacion actual en el momento que haya de procederse en la tercera legislatura (octubre ó noviembre) á la eleccion de presidente del Congreso.

Para entonces suponen que el señor Posada Herrera pasará al senado, y que, para sucederle en su puesto del Congreso, presentarán sus respectivas candidaturas los Sres. Alonso Martínez y Navarro Rodrigo.

A los más conciliadores se les atribuye el desamamiento de presentar un tercer candidato ex ministro del primer gabinete fusionista.

—Esta tarde han circulado en el salón de conferencias rumores de crisis.

El origen de la noticia no se conoce; pero todo lo que tiene de gratuita e infundada se sabe perfectamente.

Ni por razones políticas, ni por razones económicas, por ninguna razón en una palabra, hay motivo para semejantes rumores, en los cuales ya no cree, por ahora, ninguna persona seria.

—A juzgar por el estado de ánimo de los hombres políticos más importantes de la oposición, se puede asegurar que dará fin a la legislatura sin nuevas contiendas ni debates políticos.

—Leemos con satisfacción en un periódico la noticia de haber enviado a Marruecos, por iniciativa propia, no sabemos si secundada por alguna asociación de moderna fecha, una expedición dirigida por inteligente y esperto viajero que recorra la parte occidental de África y en especial las regiones vecinas a Santa Cruz de Mar Pequeña.

Esa expedición tiene carácter comercial. Recogerá datos acerca de las riquezas de los países que visite; enviará muestras de los principales productos, que espuestos en nue tros escaparates sirvan para que el comercio español forme cabal idea del nuevo campo abierto a sus operaciones. Si aquel se apresura a establecer relaciones comerciales con las tribus del Sus y Guad. Nun primero, con el resto del imperio más tarde, abrirá e único camino que puede llevarnos a la realización del sueño de Isabel la Católica.

—Confirma el «Imparcial» que después de muchas contrariedades terminó ayer en Jerez de la Frontera, con aplauso de labradores y cosecheros, el conflicto suscitado entre los obreros portugueses y los del país.

Anoche se reunieron en la sala cabildo de aquella ciudad los labradores y representantes de las cuadrillas de los portugueses, bajo la presidencia del alcalde Sr. Bertemati, y con asistencia del capitán Oliver.

La reunión terminó sin lograrse avenencia.

Los portugueses se negaban resueltamente a trabajar a destajo, temiendo que los obreros del país realicen sus amenazas.

Uno de los jefes de cuadrilla habló con referencia a cierto espíritu invisible que les aconsejaba la resistencia contra los propietarios.

El capitán Oliver les aseguró que serian protegidos por la fuerza armada contra los espíritus visibles e invisibles, a pesar de lo cual los portugueses salieron de la reunión resueltos a regresar a su país.

Finalmente, volvieron a reunirse esta mañana, cediendo a exhortaciones y consejos, y a las promesas de que obtendrian apoyo contra los que atentaban a su libertad.

Los labradores han accedido a pagar 18 reales de jornal por la siega del trigo, 14 por la de la cebada y 12 por la de las habas.

Los portugueses, después de haberse tomado breve tiempo para conferenciar con sus compañeros, aceptaron la proposición por una inmensa mayoría.

Luego comenzaron a salir al campo. También salieron fuerzas de la guardia civil, al mando del capitán Oliver, para proteger y garantizar la libertad del trabajo y de los obreros.

—Dice un periódico que el obispo de Segorbe ha mandado incluir en los catecismos de doctrina que se imprimian para la diócesis la siguiente pregunta y respuesta: «¿Pueden los cristianos casarse sin sacramento, solo civilmente?—No, padre. Entre cristianos no hay matrimonio verdadero sin sacramento.»

—Hoy podemos adelantar a nuestros lectores noticias de la isla de Cuba que traera el vapor-correo llegado esta madrugada a Santander. Las más importantes son las siguientes:

A las nueve de la mañana del 8 de mayo se declaró un violento incendio en el almacén de la línea férrea situada en «Los Círculos» jurisdicción de Sagua la Grande, y propiedad de D. Juan Larín. En su mayor parte quedó reducido a cenizas, salvándose únicamente seis varas de muelle de las 26 que poseía, y algunos carros y bocoyes. Se quemaron dos carros, sufrieron desperfectos algunos otros, como así mismo 17 bocoyes; en su mayor parte llenos de azúcar, con más las existencias en el almacén, destinadas a maderas y barro. Las pérdidas se hacen ascender a 20000 pesos de oro. No ha habido otras desgracias personales que lamentar que las contusiones recibidas por el agrimensor D. Francisco Berdejas.

—Segun tiene entendido un colega bien enterado, el gobernador general de Cuba ha enviado a Madrid por la vía de Nueva-York, con el propósito de adelantar algunos días al correo ordinario, un plan de nuevas rebajas en los gastos del ramo de guerra en aquella isla, consistentes en la considerable suma de un millón ochocientos mil pesos. Dichas rebajas se han combinado cuidadosamente, de manera que no sufra detrimento la actual organización de la fuerza pública, ni se dismi-

nuya la guardia civil, que tan importantes servicios presta constantemente en aquellos campos, con aplauso general del país.

—Una comisión especial de la diputación provincial de Santiago de Cuba se ocupa en reunir los datos para demostrar al gobierno supremo la conveniencia de que se conceda a aquella provincia la exención de contribuciones por determinado número de años y condonación de atrasadas a fin de que pueda levantarse su decaída riqueza.

—El mismo cuerpo ha elevado al gobierno supremo una exposición solicitando se exima del servicio de quintas a los peninsulares que vayan con sus familias a aquel territorio para dedicarse a las faenas agrícolas.

—Ha sido nombrado secretario del Banco Español de la Isla de Cuba el señor don Juan Bautista Cantero, que ha desempeñado interinamente el cargo de subdirector general de Hacienda.

—Ha tomado posesión del cargo de segundo jefe del apostadero y comandante general del arsenal de la Habana el señor D. Gabriel Pita Da Veiga, en reemplazo del señor D. Eduardo Butler, que hasta ahora lo ha desempeñado, y debió embarcarse el 1 de mayo para la Península.

—Por sustitución reglamentaria se ha hecho cargo de la secretaría subdirección de Hacienda el señor Bermudez Reina, jefe de la sección de Aduanas de la dirección general.

—Hoy se ha recibido en Madrid por la vía de Nueva-York, la siguiente noticia: «Valparaíso, 16 de mayo.—La paz con Bolivia está asegurada. El ministro de Relaciones exteriores chileno Sr. Aldunate espera noticias de Tacna para ir a firmar un tratado.»

Santander 4.º
A las cinco de la mañana de hoy ha llegado a este puerto el vapor-correo *Satrústegui*, con 230 pasajeros de carácter oficial y 125 particulares, procedentes de la Habana, sin novedad.

Paris 31.
El periódico el *Temps* dice que, según sus informes, el último viaje de Mr. Giers ministro de Negocios extranjeros de Rusia, a las cortes europeas, ha tenido por objeto manifestar que el gobierno ruso se verá obligado a buscar en la Armonía una compensación a la ocupación del Egipto por los ingleses.

Añade que el gobierno inglés, al apoderarse de Egipto, no solamente ha perdido la benevolencia de Francia, sino que también ha vuelto a poner sobre el tapete la cuestión de Oriente.

Al mismo tiempo, dice, ha dado pretexto a Rusia para intentar los colosales proyectos que acaricia, de los cuales será la última etapa la conquista por los rusos de la India inglesa.

Berlin 31.
Un despacho recibido aquí dice que ha ocurrido un gran motin en Rustok contra los judios.

El populacho amotinado destruyó 430 casas de los israelitas.

Las tropas intervinieron para restablecer el orden, dando muerte a 43 personas.

Los judios huyen desfavoridos buscando refugio en el campo.

Londres 4.º
Cámara de los Comunes.—El subsecretario Fitz Maurice anuncia que serán mandados enviados especiales simultáneamente en Londres y Méjico para restablecer las negociaciones diplomáticas entre aquella república e Inglaterra.

Añade que Mr. Saini John ha sido nombrado ministro de Inglaterra en la capital de Méjico.

Mr. Siagg pregunta si es cierto que Francia ha propuesto un arreglo a Portugal adjudicando a esta última potencia la orilla septentrional del Congo, con tal de que Portugal reconozca el derecho de Francia a la orilla opuesta.

Mr. Fitz Maurice contesta que el gobierno no ha recibido información alguna sobre el particular.—*Fabra*.

Punta de Gales, 4.º
Hoy ha llegado a este puerto el vapor-correo del marqués de Campo *Valencia*, y continúa su viaje sin novedad.

Manila 4.º
Hoy ha salido de este puerto para la Península el vapor-correo del marqués de Campo. *Santo Domingo*.

Roma, 4.º
El periódico el *Diritto* asegura que han quedado definitivamente rotas las negociaciones entre Prusia y el Vaticano.

Paris, 4.º
El duque de Chartres ha estado a punto de perecer en naufragio en el mar Caspio.

Bruselas, 4.º
El periódico el *Economista belga* publica un artículo del Sr. Laveleye recomendando la neutralización del Congo.

Paris, 4.º
El gobernador de Caledonia ha recibido orden de enviar a Tonkin todas las fuerzas disponibles.

El Haya, 4.º
Ha quedado firmado el tratado comercio entre Holanda y Persia.

Moscú, 4.º
El czar irá a pasar algunos días en Peterhofantes de ir a San Petersburgo.

Berlin, 4.º
Los periódicos alemanes aseguran que han ocurridos serios desórdenes en San Petersburgo el día 28 de mayo, siendo insultado el jefe de policía.

Añade que con dicho motivo se han verificado unas 100 prisiones y que por la misma causa se han suspendido las fiestas que debían verificarse en San Petersburgo y retardándose el viaje del emperador.

Paris 4.º
Todos los trabajos realizados para conseguir de D. Carlos de Borbon la escedencia del Sr. Nocedal, conservando la jefatura honoraria del partido, han sido infructuosas. El deseo del señor marqués de Cerralvo, es puesto con lealtad, de unir a los correligionarios de la *Fé* y del *Siglo Futuro*, no ha tenido éxito.

D. Candido ha triunfado en toda la línea, habiendo recibido estos días nuevos testimonios del afecto que le tiene el titulado duque de Madrid y de la delegación que puede ejercer libremente para castigar a los rebeldes.

Lo que preocupa a D. Carlos es la actitud del episcopado español, contrario a todo fin político, porque desearia que uniesen su suerte a la suerte del tradicionalismo.

El «Siglo Futuro» ha recibido órdenes y consejos para que, respetando mucho a los prelados, sostenga que don Carlos es el único que dirige la política, decir, que dentro del templo oigan la palabra de los pastores y fuera la del señor Nocedal.

Pueden ustedes asegurar que el señor Nocedal está más seguro que nunca y en gran predicamento, y que el marqués de Cerralvo no será por ahora jefe del partido tradicionalista, a pesar de los deseos de los anti-nocedalinos.

Albacete 4.º
A las dos y media de esta tarde ha descargado en La Gineta y su término una horrorosa tormenta de piedra y agua, cayendo ademas varias chispas electricas que han causado un muerto y algunos heridos.

Ignóranse hasta ahora los daños que ha producido en el campo.

Leon 4.º
El 23 del mes último, descargó una nube de piedra en los términos de Galleguillos y Sahagun, que ha ocasionado pérdidas considerables.

Zaragoza 4.º
El alcalde de Alhama participa que ha descargado en aquella comarca una fuerte tormenta, que ha interceptado la vía férrea entre los kilómetros 221 y 232, sitio denominado desmonte de San Pedro, ha quedado paralizada la circulación de los trenes.

Barcelona 4.º
A las cuatro de esta tarde ha zarpado de este puerto con dirección a Manila, el vapor-correo *España*, conduciendo la correspondencia oficial y pública y pasajeros.

Madrid 2.
El tifus hace entragos en Cuenca.

Mañana sale el Sr. Moret para Paris. Han visitado a los reyes los Sres. Balaquer y Moret.

Ha estallado en Madrid una gran tormenta.

Mañana publicará la «Gaceta» el decreto referente a los jueces municipales.

Paris 4.º—Apertura de la Bolsa de hoy.

4 por 400 exterior español, 64.43.
Londres 4.º—Un despacho de Jamaica dice con referencia a noticias de Haiti, que Grandeau Jeremia y Tiburon, se han adherido al movimiento insurreccional contra el gobierno de aquella república.

Paris 4.º—El *Gaulois* refiere así la muerte del comandante Riviere: «Al salir éste de Hanoi dividió sus tropas en dos cuerpos.

La vanguardia, compuesta de 450 marinos, iba mandada por él.

El otro cuerpo, que reunia 250 soldados, quedó muy atras.

De pronto se vió sorprendido el comandante Riviere por fuerzas considerables anamitas; las cuales causaron gran destrozo en los marineros franceses.

Acudió la retaguardia en su auxilio, y el

enemigo apeló entonces a la fuga, llevándose prisionero al comandante Riviere y a quince marineros.

Los prisioneros fueron empalados al día siguiente, muriendo en medio de los mas atroces sufrimientos.

El duque de Aumale es esperado mañana en Chantilly.

Hong-kong 4.º—El ministro de Francia en Pekin Sr. Tricon llegó a esta ciudad; partiendo con dirección a Shanghai; donde debe conferenciar con el general chino Liunghan; que manda las tres provincias limitrofes con Toukin.

Paris 4.º—El gobierno belga, para conseguir la nivelación de los presupuestos, ha propuesto a la Cámara, entre otros recursos, un aumento sobre los derechos del vinagre, el aguardiente, el cacao y cafe. También pide un aumento sobre el impuesto del tabaco. El elaborado deberá pagar tres veces mas que el en rama.

La prensa extranjera se felicita del hecho de que los periodistas hayan sido admitidos por primera vez en la fiesta de la corte de Rusia con motivo de la coronación del Czar.

De los datos publicados sobre el estado de la marina china, resulta que el Celeste Imperio no tiene una arma a que oponer a ninguna de las potencias navales de Europa, cuando menos a Francia, que es la segunda potencia marítima del mundo.

China no dispone ni de un solo buque acorazado.

La comisión de la Cámara de diputados ha modificado el proyecto del ministro de la Guerra relativo a la reforma del cuerpo de artillería, introduciendo variaciones importantes en detalles técnicos.

Esto, no obstante, se cree que el ministro, que no niega la competencia de la comisión de la Cámara en esta clase de asuntos, aceptará las enmiendas que se han propuesto.

Se cree que en breve se pedirá un nuevo crédito con destino a la expedición al Toukin.

Madrid 2.
Muy pronto sancionará el rey la ley igualando los haberes que disfrutaban los maestros y maestras de instrucción primaria.

Anunciase una escursión que prepara el señor Abascal a la que asistirán Martos, Moret y Navarro Rodrigo, atribuyéndose la gran importancia política.

Probablemente será nombrado consejero de estado el Sr. Surra.

La «Gaceta» publica el decreto sobre la enseñanza obligatoria.

En breve se aprobará el tratado de paz entre España y Chile.

En el Congreso se ha presentado el proyecto de Jurado. Esta tarde se nombrará la comisión y empezará enseguida la discusión del mismo.

Senado.—El señor marques de la Vega de Armijo ha declarado que la paz de Chile ha sido firmada habiendo recibido la bandera española con los saludos que le competen.

El Sr. Elduayen pide datos acerca del arbitraje de los estados-Unidos.

Continúa la discusión de las primeras materias.

El Sr. Ruiz Gomez combate el voto particular.

Congreso.—El Sr. Bataucourt quejase de que la prensa de oposición de Cuba sea víctima de las arbitrariedades de las autoridades.

Tómanse en consideración varias proposiciones sobre carreteras.

D. Carlos ha confirmado los poderes que le habia conferido a D. Candido Nocedal.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 3 a las 11 m.
(Recibido a las 2.48 t.)

La «Gaceta» publica un decreto haciendo extensiva a Cuba la ley de carreteras de la Península.

El Duque de Montpensier comió anoche con los Emperadores de Rusia.

Ha fondeado en Vigo la escuadra inglesa.

Se ha celebrado en Italia el primer aniversario de la muerte de Garibaldi.

CULTOS SAGRADOS.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

San Pacifico obispo y San Bonifacio obispo y mártir.

El Jubileo de cuarenta horas se gana en Santa Catalina de Sena, á Nuestra Señora del Rosario.

SECCION COMERCIAL

EMBARCACIONES FONDEADAS.
Dia 2.

De Barcelona en 14 horas vapor Mallorca, de 607 ton., cap. D. Jaime Granada, con 24 mar., 32 pas. balija y efectos.
De Barcelona en 14 horas vapor Palma, de 933 ton., cap. D. Francisco Tarongi, con 25 mar., 53 pas. y varios efectos.
De Marsella en 5 dias polacra goleta Lareño, de 110 ton., pat. Antonio Castañer, con 8 mar., y efectos.

DESPACHADAS.

Para Tarragona vapor Ulloa, de 937 tn., cap. D. Modesto Borrachea, con 22 mar., y efectos.
Para Ibiza y Alicante vapor Jaime II, de 458 ton., cap. D. José Font, con 20 mar., pas. balija y efectos.
Para Argel vapor Jaime I, de 381 ton., cap. D. Rafael Vich, con 20 mar., pas. y efectos.
Para Cete balandra San José, de 61 t., cap. D. Juan Verger, con 6 mar., y vino.

ALCALDIA DE LA CIUDAD DE PALMA.

El martes 12 de los corrientes, á las 12 de la mañana, se procederá en el despacho de la Alcaldía á las subastas para durante el próximo año económico de 1883 á 1884, de la recaudacion y aprovechamiento de los arbitrios municipales establecidos en la plaza Mayor y matadero de volateria de esta ciudad, Pescadería, plaza del Mercado, plaza de Atarazanas, plaza del Mercado, Matadero, Romens y plaza de las afueras de la de San Antonio, con sujecion á las condiciones aprobadas por el Ayuntamiento en sesion del dia de ayer, las que quedan de manifiesto en la Secretaria de este Ayuntamiento.

Lo que se anuncia para conocimiento de los que quieran interesarse en dichas subastas. Palma 2 Junio de 1883.—El Alcalde, Pascual Ribot.—P. A. del A.; El Secretario interino, Juan Luis Gomila oficial 1.

LA ISLEÑA.
EMPRESA MARITIMA A VAPOR.
EL NUEVO Y ACREDITADO VAPOR

PALMA,

saldrá de este puerto para el de ARGEL, el jueves 7 del corriente á las 1 de la tarde. Admite carga y pasajeros.
Se despacha calle de la Marina, número 32.

Altacus Pernyi

Folleto sobre la aclimatacion de dicho gusano de seda bivoltino del roble efectuada en la Encina, Quercus Flex de Menorca por D. Francisco Cardona y Orfila, presbítero.

Se venden a nuevo real, los dos folletos en la librería de Rotger, calle de Palacio, número 4, frente la Diputacion Provincial.

VENTA.

A voluntad de su dueño se vende una casa Zaguan sita en esta ciudad calle de Miramar, núm. 12, 14 y 16 con varias dependencias y dos diferentes habitaciones con salida directa á la calle y otras que la tienen dentro del Zaguan; reunida dicha casa todas las comodidades apetecibles, dos fuentes, un pozo, cocheras, cuadros, coladaria y jardín, y se vende libre de todo censo.

Informarán en el primer piso del número 5 de la calle del Temple.

Al Público

Se desean vender todos los enseres de una tienda de comestibles. Darán razon San Elias 7.

Ganga.

Hay para vender una galera de lujo en muy buenas condiciones. La persona que desea adquirirla, puede avistarse con el maestro de carruajes Miguel Monserrat, que vive frente al cuartel del Carmen.

Venta de alcohol.

En la fábrica de destilacion y refinacion establecida en Manacor se hallan de venta alcoholes de vino de mas de 40°.

Para precio y demás informes dirigirse á las Oficinas de la Sociedad Agrícola Industrial y Comercial de Manacor, en esta ciudad ó en el despacho de la misma fábrica.

Piano Vertical.

Hay uno en muy buen estado y de fábrica acreditada por un precio reducido, calle del Temple, 17, 3.

Dinero á préstamo.

Calle de los Hostales, 24—2.º informarán.

Horas de despacho, por las mañanas de 7 á 9, por las tardes de 3 á 6.

En la calle de la Marina, número 52, hay un segundo piso para alquilar.

Se necesita un oficial

dependiente y oficialas sastres, tendrán trabajo todo el año. Sastrería Nueva, Sindicato, 54.

CASA LE HUESPEDES

calle del Obispo, número 5, principal.
Se alquilan habitaciones amuebladas y sin amueblar á precios muy baratos.
Se sirven comidas á precios convenientes. Trato esmerado y económico. 65

Al público.

Por un precio módico:
Se venden dos casas con jardín en el «Hostalet d'en Cañellas.» Para mas informes dirigirse á la Plaza de San Antonio número 7 segundo.

Un jóven de buenas

cualidades y condicion desea obtener colocacion en alguna casa de comercio para llevar las cuentas u otras cosas accesorias. Informarán plaza del Mercado número 5.

NODRIZA

Una de Establiments, de 31 años y la leche de ocho meses desea criar en su casa. Darán razon, Pelaires 81.

Campanillas eléctricas Y TELEFONOS.

Los Sres. LASSALLE hermanos, colocan campanillas eléctricas, á precios sumamente módicos, así como teléfonos, tanto en la ciudad como fuera de ella.

Los que los soliciten podrán avistarse con dichos Sres. LASSALLE quienes podrán enterar del coste aproximado, segun sea la instalacion.

Venta de una finca si-

ta en el término de Algaida, junto á la carretera de Palma á Manacor, de estension de 11 cuarteradas aproximadamente, cerrada de pared, poblada de almendros é higueras, con casa rústica y urbana. Informarán calle de Sitas, 5.

ANUNCIO.

A voluntad de sus dueños se subastará y rematará el dia 12 de Junio próximo á las ocho y media de la noche en la plaza de Cort, si la postura acomoda á sus propietarios, una casa que consta de botiga y tres pisos sita en esta Capital calle de Jaime II, número 85.

MEMORIA

dirigida al Ministro de Instrucción Pública sobre una misión filológica á Mallorca por Alfredo Morel-Fátio traducida por Joaquín Fiol y Bauza.

Se vende á cuatro reales ejemplar en la librería de Rotger, calle de Palacio, número 4, frente la Diputacion Provincial.

Anuncio verdad.

En la calle de Oton-Colom, número 20, se venderá todos los dias y horas de despacho, leche pura de vaca, sin mezcla ni adulteracion de ninguna especie.

ADMINISTRACION

PRINCIPAL DE CORREOS DE LAS BALEARES.

Cartas detenidas en esta Administracion por falta de franqueo desde el dia 21 hasta el de la fecha inclusive.

Núm. 59, Lorenzo Oliver, Barcelona.—60, Miguel Burino, Alaró.—61, Pedro Juan Amer, Manacor.—62, Jovita Torres de Segord, Santa Eugenia de Rivelia (Coaña).

Palma 31 Mayo de 1883.—El Administrador principal, Enrique Fajarnés.

MUEBLES

DE

V I E N A .

En el almacén de muebles de Bernardo Obrador, se ha recibido ya el completo y variado surtido de dichos artículos y á precios muy ventajosos.

Los muebles recibidos son:
Sofas de todos colores y de varias dimensiones.

Balancins, id. id.
Sillones, id. id.
Lavatorios, id. id.
Camas que se desarman.
Prensas.

Perchas de muchas clases, y una gran variedad en sillas de muchísimos dibujos, y á precios nunca vistos.

Plaza de Cort.

Á LOS FILARMÓNICOS.

ALMACEN DE MUSICA DE PERELLÓ.

19, Union, 19.

Esta acreditada casa, además del gran repertorio que ya cuenta en toda clase de música, acaba de recibir todas las novedades últimamente publicadas, Españolas y Extranjeras, como son las religiosas Operas, entre ellas «Fra Diavolo,» Romanzas etc., entre ellas las célebres baillables de la «Mascota» y otras muchas mas, ofreciendo grandes rebajas sobre los precios marcados desde el 50 al 70 p.º.

Gran surtido de cuerdas Romanas y toda clase de accesorios para instrumentos.

Un magnífico surtido de Z calos de todos colores para los Pianos, Pantallas y demás artículos para los mismos.

19, Union, 19.

TINTA para sellar sin aceite, negra, en carnada y violeta. Véndese en la imprenta y librería de Rotger calle de Palacio número 4.

Al Público.

En la calle de San Pedro Nolasco número 7 hay un espacioso local para alquilar que tanto puede servir de almacén como para cuadra y cochera. En la misma casa informarán.

Ley electoral

PARA DIPUTADOS PROVINCIALES.
Véndese á dos reales en la imprenta de este periódico y en la librería de ROTGER, frente la Diputacion Provincial.

EL PANCARITAT

DE S' ARRACÓ.

(Comedi en un acte y en vers mallorquí, per un pagés de Andraitx.

Se halla de venta en la calle de Palacio número 4 á 2 rs. ejemplar.

Tambien se vende en el mismo establecimiento Sa R volució de un poble del mismo autor.

El Trobador Mallorquin.

Poesías escritas en mallorquin literario, acompañadas de version castellana por D. José Tarongi presbítero, doctor en sagrada teología, canónigo de la insigne iglesia del Sacro Monte, catedrático de retórica y poética en el colegio-seminario de San Dionisio.

Se vende á tres pesetas en la librería de Rotger calle de Palacio número 4.

Recaudadores

Expedientes y papapeletas de apremios Se venden en la imprenta de este periódico á precios baratísimos.

UNA VERDAD.

¡¡Por 12 reales!!

Una cartera de sobremesa.
Una remilla papel.
Una caja sobres.
Una barra lacre.
Un portaplumas.
Una docena plumas.
Un lapicero.
Un juego naipes.
Un id. carpetas.
Un juguete para niños.
Calle de Palacio núm. 4, frente la Diputacion Provincial.

PRESNAS Y COPIADORES.

Las hay para vender en la imprenta de este periódico.

Singer. INTERESANTE.

La Compañía Fabril «Singer» de Nueva York, deseosa de corresponder al creciente favor que el público en general dispensa á sus inmejorables máquinas para coser «Singer» legítimas, ha ordenado á todar sus casas, que en lo sucesivo acompañen á las máquinas familia é intermedia, además de las 16 piezas que anteriormente se daban, 8 má., á saber:

- 3 dobladillos de diferentes anchos.
- 1 ribeteador de biezas.
- 1 pié para los mismos.
- 1 pieza para sobrecargar costuras.
- 1 acolchador.
- 1 marcador de pliegues.

Todos los modelos de nuestras máquinas á

10 reales semanales, sin adelanto ni aumento alguno. Enseñanza y atenciones gratis á domicilio y sin límite.

Sucursal en Palma. 4, JAIME II, NUM. 4.

MAQUINAS VENDIDAS EN TODO

EL GLOBO

por la Compañía fabril Singer de Nueva-York durante el año 1882

6 0 3 2 9 2

Esto es 42,256 más que en 1881.

Solo la Compañía S. SINGER obtiene en el mundo un resultado tan fabuloso y una venta tan maravillosa.

Se recomiendan las nuevas máquinas de Lanzadera Oscilante, verdaderos prodigios de ligereza y finura.

Las hay para familia y para industriales.

2 pesetas 50 céntimos semanales.

Palma de Mallorca—Jaime II—4.